

Avanza discusión de presupuesto regional en el Congreso que tendría alza en 2025

Parlamentarios acusan baja ejecución ante lento avance de proyectos de servicios y municipalidades.

Javiera Tapia Zapata
 javiera.tapia@estrellaiquique.cl

Con la aprobación de gran parte del Presupuesto 2025 y 11 partidas clave enviadas a comisión mixta, el Congreso avanza hacia un cierre del presupuesto que contempla un aumento del 7,5% en recursos para los Gobiernos Regionales, donde Tarapacá se posiciona entre las regiones que lideran el aumento de recursos para el próximo año.

Sin embargo, la baja ejecución presupuestaria local genera incertidumbre sobre la capacidad del Gobierno Regional para avanzar en las inversiones que requiere la región.

A septiembre del 2024, según el último informe de la Dipres, Tarapacá registra una ejecución del 28%, equivalente a 17 mil millones de pesos, muy por debajo del promedio nacional 46,7%.

Esto posiciona a la región como la segunda con peor desempeño a nivel país, seguida de Aysén.

En comparación con el

mismo periodo del 2023, Tarapacá alcanzaba un 52% de ejecución de programas de inversión regional.

El marco presupuestario 2024, que asciende en 66 mil millones de pesos, había sido presentado a principio de año por el gobernador José Miguel Carvajal como una oportunidad para ejecutar obras claves en la región y al respecto, la autoridad recientemente reelecta indicó que "en el Gore se mantiene la confianza de alcanzar una buena ejecución presupuestaria".

Independiente de que la ejecución ha logrado ser ejecutada casi en su totalidad en los últimos tres años, lo que ha permitido ir incrementando el presupuesto regional, la senadora Luz Ebensperger, aclara que la baja ejecución presupuestaria es un tema complejo, aún más en Tarapacá.

La exintendente además enfatizó que "es justo señalar que esto no es solo responsabilidad del gobernador y el Gobierno Regio-



REFERENCIAL / AGENCIA UNO

PARLAMENTARIOS APUNTAN QUE HAY SERVICIOS Y MUNICIPIOS A CONSIDERAR EN LA EJECUCIÓN.

\$17

mil millones, ha invertido Gore Tarapacá en lo que va del año, de un marco presupuestario de \$66 mil millones.

nal, sino que también de los distintos ejecutores de los proyectos, pues hay que recordar que la mayoría de los recursos del FNDR se entregan a distintos servicios y municipios para financiar proyectos que ellos

ejecutan y donde se demoran mucho", argumentó.

En ese sentido, expuso que la municipalidad de Iquique históricamente ha sido un mal ejecutor de proyectos. Asimismo, manifestó que "influye en nuestro caso el gobierno central, pues era decisión de la región o del GORE que se destinarán recursos al área salud, pero ello requiere de la visación de la Dipres", y agregó que hasta la semana pasada el organismo aún no daba su aprobación a la transferencia de \$5.500 millones para

el Hospital de Iquique.

Por último, expresó que espera que esta ejecución mejore durante el 2025, ya que tendrá más recursos para enfrentar las necesidades y requerimientos de la región.

El diputado independiente republicano Renzo Trisotti expresó su frustración por la situación. "Es frustrante pelear más recursos para Tarapacá durante la tramitación del presupuesto y que estos dineros no se inviertan como corresponde en la región habiendo tantas necesida-

des y problemas sin resolver, y no solo en el gobierno regional sino también en vivienda y obras públicas", manifestó el parlamentario. Agregó que "es urgente y obligatorio que el 2025 se cambien las excusas por concreción y la falta de gestión por avances concretos en beneficio de cada habitante de Tarapacá".

Se intentó conversar con los diputados Matías Ramírez (PC) y Danisa Astudillo (PS) al respecto, pero no estuvieron disponibles.

CEDIDA

llaman a postular a concurso de